

東郷元帥記念公園 第3回協議会 議事要旨

1. 開会(区:)
2. 挨拶(区:環境まちづくり部部長)
3. 公園内で行われる工事について
 - (1)震災対策用応急給水施設電機設備整備工事について(東京都水道局)
 - (2)区立九段小学校・幼稚園改築工事に伴う地中調査のお知らせ(区)
4. 会長の挨拶
5. 議事
 - (1)議事要旨について(区)
 - (2)東郷元帥記念公園の改修について(コンサル)
 - (3)意見交換
6. その他(区)
7. 閉会(区)

<意見交換についての議事メモ>

会長:初めて方針が示された。

質問、意見を伺いたい。

委員

- ・事務局には広い公園が少ないので見通しを良くし子供が自由に遊べるようにしてほしい。B案がやややわらかく好ましい。
- ・ステージ部分は見晴らし良くしてほしい。ステージはいらない。

委員

- ・見通しがよいことが大事。冬はすぐ暗くなるので、また通学路としても使っているので照明の明るさも必要。

委員

- ・現況は囲われた緑が多いが無駄が多い。囲われた緑がなければフラットな遊び場。B案の方が見晴らしも良くなり好ましい。囲われた緑をつくらず植栽はまとめて、それ以外は見晴らしの良い遊びスペースとなっていることが希望。

委員

- ・保護者の意見をまとめさせていただく。
- ・今ある自然を生かしてほしい。駆け上ったり下りたり子供が遊ぶ斜面を一部でよいので残してほしい。子どもは道の通りには歩かない。
- ・キャッチボール等のボール遊び、プール跡地はネットを張る等でボール遊びをするスペースにできないか。例えばバスケットのゴールなどがあっても良い。
- ・出入口の喫煙所は心配。通学路付近には喫煙所は好ましくない。

委員

- ・九段小学校側の階段が狭い。斜面に花を植えても子供は関係なく入ってしまう。
- ・喫煙場所が気になる。喫煙所は壁を設けると死角になるが、壁をつけないと煙が拡散するのでうまい方法を考え

てほしい。

・東郷坂の歩道は公園の中につくっても歩行者は無視して車道を通ってしまい機能しない。片側歩道でも機能するのではないか。

委員

・広場はほしい。風揚げをする場所がないので広いスペースを確保してほしい。

・子どもと大人の動線を整理してもらえるとありがたい。

・どちらかというとB案。

委員

・走り回れる見通しの良いところがほしい。虫を探したりドングリを拾ったり入って楽しめる「自然」がほしい。

・広い場所と自然の両方が備わった公園としてほしい。

委員

・斜面は、子供が探検をしたり、遊びを見つけ出ししていくところでもあるので、今のように何も無い状態で残してほしい。

委員

・斜面はそのまま残してほしい。

・東郷坂の建物側に歩道をつけると二七通りとの交差点で人が溜まって溢れてしまうのでは。大妻女子大の学生も公園内は歩かないため、歩道は公園側につけておいた方がよい。

・網で囲う空間は建築物となるか。

・小学校のピロティの代わりとなる雨が降ってもラジオ体操のできる空間として、どこかに屋根をつけてもらえないか。スタンド席とステージ部分にアクリルの屋根をかけるなど、大きな屋根がほしい。

・植栽の周りにベンチを置くと大人の休む場所になってしまい、子供が走り回れなくなる。今まではお互いがちよつと遠慮をしている。お互いが主張してしまうと自由に遊べなくなる。

委員

・東郷坂に面した所に住んでいるが、喫煙場所は「この案で結構」とは言えない。

・東郷坂のガードレールは以前に歩道を広げたため、車道が狭くなり家のギリギリを車が通るようになった。建物側にガードレールをつけると私は構わないが建物から車が入り出す家からはクレームがくるのでは。

・東郷坂は歩行者がパンク寸前で車道を歩いているため、公園の中を通れるようにして歩行者が東郷坂を通らなくてすむ格好にしてもらえるとありがたい。

・東郷公園は景色がよいので、植栽だけはあまり弄りまわさないでいただけるとよい。

委員

・一番期待しているのはプール跡がどうなるか。

・斜面を滑らせることは親が責任をもって子供を見るということで非常に良い。斜面を使わせたい。

・トイレは必要と感じるが、通りがタクシーの溜まり場となる。千鳥ヶ淵ではトイレをなくしたらタクシーが停まらなくなった。

・防犯カメラは設置できるか。植栽を伐採して視界を良くすれば防犯カメラは必要ないのかもしれない。

委員

- ・喫煙所はつくらないといけないのか。

事務局

- ・状況を見ながら対応していく。現状は絶対喫煙とまでは明確にしていないが、状況に応じて今後はあるかなというところ。

会長

- ・一応かわいそうな喫煙者に少しは場所を分けてあげようという感じがした。設計の中で工夫してほしい。

会長

- ・空間の中で見通しがよいということを資料の中でも示しながら検討したい。
- ・動線がどうなっているかを想定しないといけないができていないので、宿題としてほしい。
- ・公園の中を全部4%以下の勾配とするのは厳しいと考えている。斜路を新設し4%以下とするには斜面を使わざるを得ないだろうが、現況の4%以上の斜路を残し現況保存(既存不適格のまま)としたり、道路を回ってくださいますことも考えられる。
- ・斜面を残す方向でのゾーニングと動線を考えることが協議会の総意と感じる。
- ・東郷坂の歩道は幅員や断面について細かい検討をして、もう一段階進んだ段階で議論したい。
- ・ゾーニングは広々と使った方がよいとの意見だったため、協議会はB案寄りとしてよいと思う。
- ・ただし動線については再検討し案を出すことが必要。
- ・自由に子供たちに使わせたいという話があったが、ハードの整備より運用をどうするかということ。たとえば時間帯によって変えるなど。限られた場所の中でボールを使える等の用途を決めるのは難しい。地域で見守ることで使い方を上手くコントロールする方向も考えたい。
- ・ごみ問題や排水口のつまりなど、使い方についても地域で見守ることが考えられるので今後議論したい。
- ・雨が降った時にどう退避するか。いくつか案を出して議論していただく必要があると思うので宿題としてほしい。
- ・残せる木は残すことが基本。
- ・宿題は、主に動線と東郷坂の話。斜面を残す方向での勾配、スロープをどう解決するか。喫煙の話と雨の話は残るが、具体的な設備の話として考えたい。

8. 次回日程

- ・第4回目協議会、3月15日の火曜日、18時30分～さくら館。詳細は事前開催通知を送付。

9. 閉会